

# Изменение структуры и функций Правительствующего Сената в Российской империи в 1896–1917 гг.

*Соколов Дмитрий Вячеславович,  
старший преподаватель кафедры профессиональной деятельности сотрудников  
подразделений охраны общественного порядка Нижегородской академии  
Министерства внутренних дел Российской Федерации  
sokolovdv@bk.ru*

*В статье рассматриваются изменения в функциях и структуре Сената в период 1896–1917 годов. Особо отмечен период преобразований Сената в период работы Временного Правительства. Рассмотрены новые структурные элементы Сената, возникшие в 1917 году. Проведено исследование хронологических рамок фактического прекращения деятельности Сената.*

**Ключевые слова:** *Правительствующий Сенат, департамент Правительствующего Сената, Временное Правительство, кассационный департамент, кодификационный отдел, Особое присутствие по отчуждению недвижимых имуществ для государственной или общественной пользы, административный суд, сенатор.*

## The Structure and Functions of the Governing Senate of the Russian Empire in 1896 to 1917

*Sokolov Dmitry V.  
Senior Lecturer of the Department of Professional Activities of Public Order Maintenance Forces of the Nizhny  
Novgorod Academy of the Ministry of the Interior of the Russian Federation*

*The article discusses the change in the functions and structure of the Senate in the period 1896–1917. The period of transformation of the Senate during the work of the Provisional Government was especially marked. Considered the new structural elements of the Senate, which arose in 1917. A study of the chronological framework of the actual termination of the Senate.*

**Keywords:** *Governing Senate, Governing Senate Department, Provisional Government, cassation department, codification department, Special presence on the alienation of immovable property for state or public benefit, administrative court, senator.*